
      Французский языка



ЧАСТИ РЕЧИ ВО ФРАНЦУЗСКОМ 
ЯЗЫКЕ

• - основные (знаменательные) части речи – существительные, 
прилагательные, глаголы, наречия;

• - дополнительные части речи – местоимения, 
междометия, служебные слова.

• - существительные,
• - глаголы,
• - прилагательные (за исключением местоименных прилагательных),
• - независимые местоимения ,
• - числительное,
• - наречие (за исключением служебных).
• - артикль,
• - детерминативы,
• - личные приглагольные местоимения,
• - предлоги,
• - союзы.



• Служебные слова (lesmotsauxiliaires, oufonctionnels) служат для образования 
аналитических форм частей речи, а также членов словосочетания и членов предложения.

• Служебные части речи (предлоги, союзы и частицы) в отличие от знаменательных 
частей речи, не обозначают предметов, действий, а выражают грамматические отношения 
между словами, уточняют значение членов предложения.

• В предложении служебные части речи не являются его членами, так как к ним нельзя 
поставить вопросы.

• Многие независимые слова в сочетании с другими словами выполняют служебную 
функцию. Например, в предложении Ona fait toute la guerre ensemble глагол faire 
является сказуемым, а в предложении Elle s ’ est fait raconter toute cettehistoire тот же 
глагол играет служебную роль.

• Личные приглагольные местоимения служат для выражения грамматической категории 
лица в глаголе, но в тоже время несут важные функции в предложении, являясь его 
членами (подлежащим, дополнением, именной частью сказуемого).

• Слова независимые могут выполнять многие из своих функций только с помощью 
служебных слов. Существительное в функции подлежащего должно, как правило, иметь 
при себе артикль или местоименное прилагательное:

• L ’ été était froid.
• Ma mère était médecin.
• Предлог необходим существительному для выполнения многих обстоятельственных и 

определительных функций:
• Mon appartement se compose de deux pièces .
• Jevaisà l ’ Universit é .
• Деление слов на независимые и служебные основано, таким образом, не на каких-то 

постоянных признаках, а на функции слов в сочетании с другими словами. К ним относятся 
предлоги. Союзы, артикль, местоименные прилагательные, замещающие артикль.



• Артикли – служебные слова, которые являются признаком существительного и 
выражают грамматические категории существительного: его род (мужской или 
женский), число (единственное или множественное), категорию определенности и 
неопределенности.

• Артикль всегда ставится перед существительным.
• ВИДЫ АРТИКЛЕЙ
• 1 . Des – не определенный артикль мн ожественного числа;
• 2. une - не определенный артикль ж енского рода ед инственного числа;
• 3. Un - не определенный артикль му жского рода ед инственного числа;
• 4. Les - оп ределенный артикль мн ожественного числа ;
• - ставится перед фамилией для обозначения семьи;
• 5. Le - оп ределенный артикль м ужского рода ед инственного числа, 

начинающихся с согласного или h придыхательного;
• 6. La - оп ределенный артикль ж енского рода ед инственного числа, 

начинающихся с согласного или h придыхательного;
• 7. L ’ - усеченный артикль, который ставится перед существительным в 

единственном числе, которое начинается с гласной или h немого ;
• 8. Du – артикль(частичный , неопределенный) 

для неисчисляемых существительных му жского рода ед инственного числа, а 
также применяется во многих устойчивых глагольных сочетаниях;

• 9. De la - артикль(частичный , неопределенный) 
для неисчисляемых существительных ж енского рода ед инственного числа;

• 10. De l ’ – артикль для неисчисляемых существительных мужского и женского 
рода ед инственного числа, начинающихся с гласного или h немого



    ВИДЫ ДЕТЕРМИНАТИВОВ

• 1. Указательные прилагательные служат для 
указания на предмет, определяют род и число 
существительного, заменяют артикль.

• Ce ( cet ), cette , ces - этот, эта, эти (мужского, женского 
рода единственного числа, и множественное число).

• 2. Притяжательные прилагательные.
• Французским притяжательным прилагательным в русском 

языке соответствуют притяжательные местоимения (мой, 
твой, наш и т.д.), причемврусском языке есть 
местоимение свой, обозначающее принадлежность 
любому лицу, эквивалента которому во французском 
языке нет. Кроме рода и числа существительного 
притяжательные прилагательные указывают на 
принадлежность к 1,2,3-му лицу.



       Единственное число

множественное число
мужской род женский род муж. род, жен. род
1-е лицо mon мой
2-е лицо ton твой
3-e лицо son его

ma моя
ta твоя
sa ее, своя

mes мои
tes твои
ses его, ее, свои

1-е лицо notre наш, наша
2-е лицо votr eваш, ваша
3-е лицо leur их

nos наши
vos ваши
leurs их



Личные ударные 
местоимения

Личные безударные местоимения
(приглагольные местоимения )

Sujet Соmplement direct
moi я nous мы
t oi ты vous вы
lui он eux они
elle она elles они

je яnous мы
tu тыvous вы
il онils они
elle онаelles они

me меняnous нас
te тебяvous вас
le егоles их
la е





              Наклонения
• Наклонения во французском языке бывают следующие: изъявительное (indicatif), 

повелительное (impératif), условное (conditionnel) и сослагательное (subjonctif).
• У каждого наклонения во французском языке есть несколько форм времени. 

Время, в котором находится глагол определяет, тот момент речи, к которому 
относится действие (настоящий, прошедший или будущий). Кроме того, время 
действия бывает выражено в различных формах глагола относительно времени 
совершения другого действия. Возможны следующие отношения: 
одновременность, предшествование или следование действию.

• Изъявительное наклонение
• Говорящий осознаёт действие как определенное, реальное, которое происходит в 

настоящем (данный момент), прошедшем или будущем времени.
• Это наклонение подразделяется на 9 времён глаголов, 5 из которых простые: le 

Présent, l’Imparfait, le Passé simple, le Futur simple, le Futur dans le passé, а 4 – 
сложные: le Passé composé, le Plus-que-parfait, le Passé immédiat (Le Passé récent), le 
Futur immédiat (Le Futur proche).

• Повелительное наклонение
• Это наклонение побуждает к определённому действию, просьбе, пожеланию или 

приказу и существует в трёх формах: 2-е л. ед. и мн. числа, 1-е л. мн. числа. В 
повелительном наклонении местоимение-подлежащее не употребляется.

• Regarde! — Смотри!   Regardez! — Смотрите!
• Regardons! — Посмотрим! (Давайте посмотрим!)
• Fais! — Делай! Choisis! — Выбери!
• Faites! — Делайте!      Choisissez! — Выберите!
• Faisons! — Давайте сделаем! Choisissons! — Выбираем!
• Возвратные глаголы:
• Lève-toi! — Встань! Levez-vous! — Встаньте! Levons-nous! — Встанем!



Глаголы французского языка

• Список французских глаголов
• Прежде чем перейти к списку глаголов 

французского языка, обратите внимание на 
страницу с неправильными глаголами. Мы 
предлагаем вам пользоваться таблицами с 
полным набором форм французских глаголов!

• Спряжение французских глаголов
• Спряжение французских глаголов онлайн – 

отличная возможность корректно построить 
предложение, потренировать свою память, или 
разобраться в структуре времен французского 
языка, или просто подтянуть свои знания.



                      Залог
• Активный залог, или активная форма
• Voix active
• ✓ В активной форме подлежащее обозначает лицо (или предмет), которое совершает действие 

или находится в определенном состоянии:
• Marcel me raconte la fin du  film.  Марсель рассказывает мне конец фильма.
• Le vent souffle. Дует ветер.
• Tu es devenu sage. Ты стал разумным.
• ✓ Активную форму имеют:
• • переходные глаголы;
• • непереходные глаголы.
• Пассивный залог, или пассивная форма
• Voix passive
• ✓ В пассивной форме подлежащее обозначает лицо (или предмет), которое испытывает 

действие, выраженное глаголом:
• Cet acteur est aimé du  public.Этот актер любим публикой.
• Ce roman a été traduit en russe. Этот роман переведен на русский язык.
• ✓Пассивную форму имеют
•  • прямо-переходные глаголы;
• Исключение: avoir, comporter, comprendre (= состоять из), pouvoir.
• • два косвенно-переходных глагола — pardonner à и obéir à:

Tu es pardonnée. Ты прощена.
• Elle veut être obéie.      Она хочет, чтобы ее слушались.
• ✓  Трансформация активной формы в пассивную происходит так:
• прямое дополнение активной формы становится подлежащим пассива;
• подлежащее активной формы становится косвенным, агентивным, дополнением (complément 

d’agent), вводимым предлогом par или de; глагол в активной форме заменяется
• être + participe passé


